

29 de abril de 2024

CARTA CIRCULAR

A LA COMUNIDAD UNIVERSITARIA

Angélica Varela Llavona, Ph.D.

Rectora

DECESO DEL DOCTOR JOSÉ LUIS "PINCHI" MÉNDEZ, QUIEN FUESE CATEDRÁTICO Y DECANO DE NUESTRA FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES

Es con sumo pesar que hago del conocimiento de toda nuestra comunidad universitaria del fallecimiento del Dr. José Luis "Pinchi" Méndez, quien fuese catedrático en nuestra Facultad de Ciencias Sociales y miembro fundador de la Cátedra UNESCO - UPR de Educación para la Paz.

Conocido afectuosamente como "Pinchi", el Dr. Méndez cursó estudios en Ciencias Políticas en la Universidad de Puerto Rico y se doctoró en la Universidad de París en 1971, con especialización en Sociología de la literatura. En esta institución trabajó bajo la dirección de Lucien Goldmann y Jacques Leenhardt. En 1972 se une al Departamento de Sociología y Antropología de la Facultad de Ciencias Sociales. Asimismo, fue decano de nuestra Facultad de Ciencias Sociales entre 1990 y 1998, para luego ocupar la Cátedra de Honor Eugenio María de Hostos.

Fue un prolífico escritor en su campo de especialidad de la sociología de la literatura, y sobre la ciencia social, teniendo a su haber numerosas publicaciones, que incluyen:: Sociología marxista de la literatura y problemas de la creación cultural (1974); Fundamentos sociológicos del marxismo (1978); Para una sociología de la literatura y otros ensayos (1982); Introducción a la sociología de la literatura (1982); El mundo maravilloso de Walt Disney y otros ensayos (1992); Cómo leer a García Márquez: Una interpretación sociológica (1992); Entre el limbo y el consenso: El dilema de Puerto Rico para el siglo XXI (1997); El irresistible encanto de Betty la fea (2001); Las ciencias sociales y el proceso político puertorriqueño (2005); Breve introducción a la sociología (2005); La guerra contra el terrorismo y el terrorismo de la guerra: El fundamentalismo del poder y su relación con la elección del presidente Bush en el año 2000 (2005). En 2010, publicó sus memorias tituladas Aquellos años verdes: Crónicas desde una vida (1941-1971). Fue, además, uno de cinco editores de la antología conmemorativa del 25 aniversario de la Cátedra UNESCO de Educación para la Paz, "Descolonizar la paz: Entramado de saberes, resistencias y posibilidades".

UNIVERSIDAD DE PUERTO RICO Recinto de Río Piedras Rectoría Sus distinciones incluyeron el premio ensayo del Pen Club (1982), la medalla de orden "Chevalier de la Palme Academique" del ministro de Educación de Francia (1988), la Cátedra de Honor Eugenio María de Hostos (1999-2001), y haber ofrecido la Conferencia Magistral de la Cátedra UNESCO de Educación para la Paz en 2011-2012 titulada: "Puerto Rico y la lucha por la paz".

En su carta de retiro como profesor de la Universidad de Puerto Rico, luego de 48 años dedicados a la enseñanza, expresó su agradecimiento a las autoridades universitarias por el apoyo a lo largo de los años a la Cátedra UNESCO de Educación para la Paz. "Trabajar por la paz con los miembros de Comité Directivo de la Cátedra, ha sido una de las mayores satisfacciones que he tenido durante mi vida como universitario", aseveró.

La comunidad universitaria está invitada a la Ceremonia de Honras Fúnebres que se realizará el viernes, 3 de mayo de 2024, a las 11:30 a.m. en la Rotonda que ubica en el edificio de la Torre. En nombre de nuestra comunidad universitaria —y en el mío propio— nuestro eterno agradecimiento al querido "Pinchi" y nuestras más sinceras condolencias, y un abrazo afectuoso y solidario a su viuda Marthe Tadel, a sus hijas Mariana y Elena, así como al resto de sus familiares, amistades, colegas y discípulos, con el ferviente deseo de que la paz y el consuelo lleguen pronto a sus corazones.